

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 10 de marzo de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Reporte Índigo, Ovaciones, 24 Horas, Contra Réplica, La Razón, Reforma, El Universal, El Financiero, El Sol de México, Excélsior, La Jornada, El Heraldo de México.

Firman convenio IMSS e INSABI/Milenio Diario, Reporte Índigo, Ovaciones, 24 Horas, Contra Réplica

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la red de establecimientos de salud a través del Programa de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral. "A través de este convenio, el Instituto de Salud para el Bienestar también apoyará al IMSSBienestar en la contratación de personal médico y de enfermería, así como en la adquisición de medicamentos; ambas instituciones refuerzan y complementan su trabajo para ampliar la atención de personas que no cuentan con seguridad social", informó el IMSS en un comunicado de prensa. Los beneficios de este acuerdo llegarán a los establecimientos de salud que el IMSS-Pienestar tienen en las entidades de Baja California, Campeche, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Durango, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. A la firma del convenio acudió el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer; Juan Antonio Ferrer, director general del INSABI; Zoé Robledo del IMSS y Gisela Lara, titular de la Unidad del Programa IMSS Bienestar.

Punto y aparte/La Razón

Sin termómetro no hay fiebre... Con una velocidad sin precedentes el Covid-19 se ha abierto paso a través del mundo. Cada seis días se duplican el número de afectados por dicho padecimiento, el cual escaló hacia los 113,584 casos confirmados y más de 3,900 defunciones. Por si fuera poco, expertos apuntan que esto es la punta del iceberg, dada la falta de diagnóstico oportuno en muchas naciones. En Estados Unidos, donde ya se registran arriba de 500 casos y 22 muertes, no se llevan a cabo las suficientes pruebas, mientras que en Corea del Sur, donde los números ya superan los 7,382, se realizan más de 10 mil exámenes médicos al día, lo que permite identificar a pacientes antes de que presenten síntomas relevantes y evitar contagios. Por su parte en México con sólo un laboratorio aprobado por estado para realizar las pruebas y 6 unidades hospitalarias en la CDMX apenas se contabilizan 7 casos confirmados, un evidente subdiagnóstico...

Prepara Salud plan para actos masivos/Reforma, El Universal, La Razón

La próxima semana y ante de la presencia del covid-19, la Secretaría de Salud definirá las reglas de operación y se detallarán lineamientos sobre el manejo de eventos masivos, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Afirmó que México no podría adoptar restricciones como las tomadas en Italia por el coronavirus, debido a que el número de casos es mínimo, además de que eso podría paralizar la actividad social y económica. El subsecretario señaló que las intervenciones que han tomado otros países infectados con el covid-19 son radicales, que de aplicarse en México llevarían a una parálisis. Por otro lado, José Luis Alomía Zegarra, director de Epidemiología, aseguró que los tres primeros casos que se tuvieron de coronavirus en el país cumplen hoy martes su ciclo de aislamiento y, por lo tanto, podrían ser dados de alta para que vuelvan a sus labores cotidianas.

INER urge a Salud a crear plan contra coronavirus/El Financiero, El Sol de México

Arturo Martínez, directivo del instituto, pide "tener medidas de contención" El titular de Infectología y Microbiología Clínica del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), José Arturo Martínez Orozco, llamó a las autoridades de Salud del país a implementar urgentes medidas de contención para el coronavirus (Covid-19) y evitar su diseminación. Durante una plática informativa en la Cámara de Diputados, el funcionario alertó que "tan sólo en el caso de la influenza, de octubre a la fecha se han registrado en México 4,715 casos, de los cuales 240 han fallecido por esta causa, y de 2011 a 20201 as defunciones llegaron a 1,112; nada que ver con los siete casos registrados en México de coronavirus, el cual hasta el momento no reporta fallecidos en nuestro país". Por ello destacó la importancia de "tener medidas de contención para el coronavirus y evitar su diseminación, aunque la sociedad mexicana tiene experiencia para detener este tipo de epidemias, como ocurrió en el 2009 con la influenza", dijo.

Confirman un caso más de sarampión en la CDMX/El Universal, Excélsior, La Jornada, El Heraldo de México, El Sol de México, La Razón

La Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó que hasta este domingo sólo tiene un caso confirmado de sarampión de una menor, de 1 año 10 meses, residente en la alcaldía Tlalpan, y quien se encuentra bajo atención médica en el Instituto Nacional de Pediatría. El número de casos de sarampión llegó a 6, de los cuales 5 fueron dados de alta. - Detalló que realizó cuatro cercos epidemiológicos en las alcaldías varo Obregón, Gustavo A. Madero, Xochimilco y Tlalpan, donde residen los cuatro menores con casos confirmados, de ocho, diez, dos y año diez meses, cada uno. Se informó también que el brote en el Reclusorio Norte se encuentra controlado, debido a la inmediata y efectiva respuesta a través de la aplicación de vacuna a 7 mil. La Secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, explicó que hay sospecha de que un familiar de un interno fue el que originó el brote, ya que esta persona es padre de la menor de ocho años, de la alcaldía Álvaro Obregón, que presentó la enfermedad el pasado miércoles. "Efectivamente hay un familiar de una niña que tuvo un brote de sarampión, la niña ya está bien y está en su casa y el papá ha declarado que él al momento no ha tenido ni una sola afectación de este mal. El padre no está enfermo", indicó el pasado viernes. De acuerdo con la Secretaría de Salud capitalina a la población en general le aplicaron el jueves 5 de marzo 3,100 vacunas; el viernes 6 de marzo, 3,366; el sábado 9 de marzo, 6,696, y el domingo 8 de marzo, 6,776.

Coparmex llama a eficientar compra de medicamentos/La Jornada

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que desde mayo de 2019 ha sido patente el desabasto de medicamentos y materiales en centros hospitalarios e institutos de salud en México, por lo que hizo un llamado al gobierno a eficientar la compra consolidada de medicamentos. En un comunicado, explicó que un sector de la población más afectado por la escasez de medicinas han sido las personas con VIH-Sida que necesitan antirretrovirales, los pacientes con cáncer y la población infantil que requiere vacunas. Explicó que en 2019 se registraron más de 23 mil quejas por ese problema y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó que crecieron mil por ciento las quejas por desabasto en el último semestre. Es decir, no se trata de un tema de desabasto inducido o una percepción equivocada del problema, dijo la Coparmex.

Resiente ausencia en enfermería/Reforma

La participación de doctoras y enfermeras en el Paro Nacional de Mujeres provocó la reprogramación de cirugías y que el personal femenino que sí asistió atendiera a más pacientes de los habituales. Al menos esta situación se constató en el Hospital General de Xoco, el General de México y el Civil de Guadalajara. En el nosocomio de Xoco, ubicado en la Alcaldía de Benito Juárez, cerca de la mitad de las 80 enfermeras que laboran en el turno matutino decidió ausentarse. En el Hospital General México paró 43% del personal de enfermería, que en su gran mayoría son mujeres, indicó María de los Ángeles Garrido, subdirectora de enfermería del Hospital General de México. "Llegaron 322 enfermeras y enfermeros. Afortunadamente todos los servicios se pudieron cubrir con el mínimo de personal, pero suficiente para no desatender a los pacientes", afirmó.

En hospitales públicos de la CDMX protestan, pero de manera activa/El Financiero

"¡Pero claro que estamos en paro, pero trabajando!", comentó con una sonrisa contagiosa la enfermera Claudia Diana Horcasitas, en uno de los pasillos del área de terapia intensiva del Hospital General Regional 1 del IMSS, una de las miles de trabajadoras de Salud que ayer se sumaron a la protesta El Nueve Nadie se Mueve". En todos los rincones de los centros médicos visitados despuntaron las cofias de enfermeras y se difuminaron en el incesante trabajo las batas de las doctoras, los overoles de las mujeres de limpieza, los modernos trajes de cirujano de las residentes y becarias. Hay paro, pero, en la gran mayoría, presentes. Las ausencias se dieron en las áreas administrativas. "¿Sabe qué pasaría si nos ausentamos? Yo no

quiero ni imaginarlo", confesó la médico-residente Estela Maldonado, del Instituto Nacional de Cancerología (Incan). Sonia Hoyos, doctora del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía (INNN), se declaró abiertamente feminista. Se dijo solidaria con el paro nacional y aseguró que los directivos de ese instituto de alta especialidad dijeron que no habría problema si se ausentaban.

Nuevo etiquetado en alimentos, uno de los grandes riesgos del campo/El Financiero

El campo reducirá su producción en 43 mil toneladas al año con la entrada en vigor del nuevo etiquetado de advertencia en los alimentos y bebidas, aprobado en los cambios en la NOM 051, alertaron productores. "Si hubiera un impacto del 25 por ciento en menos consumo, nos afectaría alrededor de 43 mil toneladas en el campo, sobre todo trigo, todo lo que va para galletas, maíz en todos los procesos, el tema de hortalizas, caña y frutas", alertó Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Cabe recordar que las modificaciones a la NOM 01 de la Ley General de Salud, que aún no tiene fecha para entrar en vigor, detallan que los productos con alto contenido de azúcar, grasas transgénicas, así como saturadas y sodio, portarán un máximo de tres sellos de advertencia en forma octagonal de color negro. En contraste, agencias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) señalaron que la modificación de la NOM-051 ubica a México como el país con la regulación más avanzada en materia de etiquetado de productos alimenticios y bebidas no alcohólicas. Las instituciones firmantes fueron los representantes en México de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Señales de que un niño tiene déficit de atención y cómo ayudarlo/El Universal

"El Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) es una enfermedad que en México afecta aproximadamente a 1.5 millones de los niños y adolescentes en edad escolar, de acuerdo con la Secretaría de Salud. En ocasiones esta condición no es detectada a tiempo por los padres o profesores de los menores, por ello se recomienda presentar atención a ciertas conductas como: No poder permanecer mucho tiempo tranquilos "Ser demasiado impulsivos, tener problemas para poner atención, olvidar cosas con facilidad, no poder concluir tareas. "Para ayudar a niños con este padecimiento los papás deben acudir con especialistas en psicología infantil, además de estimularlo en casa con actividades como organizar horarios y hábitos para ayudar a un hijo con TDAH a canalizar su energía en labores productivas y estar pendiente de que las concluya.

En tratamiento, 55 pacientes por químico contaminado/Excélsior

Petróleos Mexicanos informó que 55 derechohabientes siguen bajo tratamiento médico, luego que fueran afectados por el suministro de medicamento contaminado en el lote C18E881 de heparina sódica, con caducidad de enero 2021 en un hospital de Pemex en Tabasco. En un comunicado, indicó que l4 de ellos se atienden de manera ambulatoria sin compromiso en su estado de salud; siete fueron dados de alta por mejoría, por lo que se integran a seguimiento ambulatorio. Mientras que 34 se encuentran hospitalizados, de los cuales 28 reportan condición estable, uno egresado de terapia intensiva a hospitalización por mejoría clínica y cinco permanecen en terapia intensiva recibiendo reemplazo renal continuo; dos de estos pacientes han requerido mayor soporte médico vital.

Una mujer, al frente del centro sobre intoxicados/Ovaciones

El Centro de Información y Asistencia Toxicológica del Centro Médico Nacional (CMN) La Raza, referente nacional e internacional en el tratamiento de personas intoxicadas por animales ponzoñosos, plantas, metales, minerales y agroquímicos, es dirigido por una mujer desde el año 2013. Con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se conmemoró el 8 de marzo, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reconoce a la doctora María del Carmen Sánchez Villegas por su trayectoria al interior de la institución, cuya labor le ha permitido resolver procesos de intoxicación de por lo menos 4,500 pacientes, así como por sus 20 años como docente en los que ha capacitado a residentes de urgencias médico quirúrgicas y de pediatría. "Somos considerados como pioneros en nuestro país en la atención del envenenamiento por araña violinista y hemos sentado las bases para su diagnóstico y tratamiento, a la par en que se desarrollaba el primer antiveneno de cuarta generación que aplicamos por primera vez en América Latina y el mundo en el Centro Médico La Raza, y que ha dado enormes beneficios", enfatizó.